| Medio | El Mercurio                                     |
|-------|---|
| Fecha | 22-05-2011                                      |
| Medio | Juan Eduardo García Huidobro, decano de la      |
|       | Facultad de Educación se refiere a las promesas |
|       | que realizó el Gobierno el 21 de mayo.          |

También se ofrece reprogramar deudas de 100 mil morosos del Fondo Solidario:

# Gobierno hace gesto a rectores y anuncia Subsecretaría de Educación Superior

Un rediseño del Aporte Fiscal Indirecto y beneficios a los morosos del Fondo Solidario aparecieron en el mensaje. Rectores y expertos recibieron con cautela los anuncios y esperan conocer los detalles.



**PRESENTES.**— Los rectores de la Usach, Juan Manuel Zolezzi; de la U. Católica, Ignacio Sánchez; y de la U. de Chile, Víctor Pérez, se sentaron sólo un par de metros atrás del ministro de Educación.

#### M. FERNÁNDEZ Y M. VAN DE WYNGARD

Las expectativas sobre lo que el Presidente Piñera pudiera decir sobre educación eran altas. Sobre todo por las movilizaciones universitarias de la semana pasada y porque el propio Mandatario bautizó a 2011 como "el año de la educación superior".

Por lo mismo, no fue extraño que en educación escolar no hubiera la lluvia de anuncios del año pasado, sino sólo un repaso de los avances y una insistencia en planes que el Mineduc ya ha delineado, y que el eje se pusiera en la educación superior.

Y el Gobernante partió sorprendiendo con el anuncio de la creación de la Subsecretaría de Educación Superior; una propuesta que hasta hace pocos días calificaban como "muy verde" en el propio Mineduc.

La idea fue propuesta por el rector de la UC, Ignacio Sánchez, y recibió un respaldo transversal de los líderes de universidades, centros de formación técnica e institutos profesionales.

En lo demás, el Presidente se mantuvo dentro de lo esperado, delineando algunos puntos de la agenda: más becas para buenos alumnos que vayan a carreras técnicas, "más atribuciones y flexibilidad" a las universidades estatales, beneficio a morosos del Fondo Solidario y un nuevo AFI (ver recuadro).

El mensaje fue recibido con mucha cautela por los expertos. "Me siento decepcionado", afirma el investigador de la UDP, José Joaquín Brunner, y califica los anuncios como una serie inorgánica de "modestas medidas".

"No abordan los problemas de fondo, como el tremendo desequilibrio entre gasto de los hogares, quizás el más alto del mundo en relación al PIB per cápita, y gasto fiscal, uno de los más bajos del mundo", afirmó Brunner.

El decano de Educación de la U. Alberto Hurtado, Juan Eduardo García-Huidobro, también quedó con gusto a poco: "No hubo palabras claras sobre el alto costo del crédito con aval estatal, ni las regulaciones para evitar el lucro con el que hoy operan varias universidades".

Brunner también considera

"insuficiente" la Subsecretaría, pues cree que no servirá de nada si no se redefinen las relaciones del Estado con el sector. Y sobre el AFI, opina que si la idea es convertirlo en una especie de subvención a los alumnos beneficiados, será una medida "socialmente regresiva".

En tanto, Mario Waissbluth, de Educación 2020, lamentó la ausencia de anuncios en el ámbito escolar, en particular sobre carrera docente y financiamiento e institucionalidad de la educación pública: "Corremos el riesgo de perder un cuatrienio, sin una real revolución educativa".



Me preocupa el endeudamiento de ese millón de estudiantes. El endeudamiento disminuye ingresos y crea el 'pobre endeudado'".

Claudia Sanhueza PROF. INSTITUTO DE POLÍTICAS PÚBLICAS, UDP



700.000

estudiantes son los primeros de sus familias en la universidad. 560.000

de estos alumnos reciben becas o créditos con ayuda del Estado.

**Es evidente** que el Gobierno carece de visión estratégica para la educación superior".

JOSÉ JOAQUÍN BRUNNER INVESTIGADOR DE LA U. DIEGO PORTALES

**Crear una Subsecretaría** es una buena señal, pero no se tocaron temas clave como las ayudas estudiantiles y regulaciones".

J. EDUARDO GARCÍA-HUIDOBRO DECANO DE EDUCACIÓN, U. ALBERTO HURTADO

### Los anuncios

## SUBSECRETARÍA DE EDUCACIÓN SUPERIOR

La actual subsecretaría se abocará a lo preescolar y escolar, y la nueva, a educación superior. Será la responsable de la relación con todas las instituciones del sistema, las becas de posgrado y las iniciativas referidas a formación docente.

### **NUEVO TRATO**

Menos burocracia, capacidad de endeudarse a largo plazo y fondo para que las "Úes" estatales renueven su infraestructura docente.

### **NUEVO AFI**

El AFI es un fondo que se reparten las instituciones según cuántos de los 27.500 mejores puntajes PSU captan. Ahora se ampliará la cifra de beneficiados, se entregará directo al alumno y se seleccionarán no sólo por PSU (pues esto beneficia a los estudiantes de colegios privados), sino también por el ranking de notas en su colegio de origen.

### AYUDAS ESTUDIANTILES

Reprogramación de deuda para 100 mil morosos del Fondo Solidario. Becas a alumnos del 15% superior de colegios no privados que sigan carreras técnicas.